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（公社）埼玉県介護老人保健施設協会

吉田　慶介

鶴ヶ島ケアホーム会長　荒舩　丈一　様

アンケート回収枚数

会　　　場

54 名 名

研修リーダー
研修メンバー
（施設名）

話を聞き今後の参考にしてもらう。

鶴ヶ島ケアホーム　吉田　慶介
老健愛　市川　善太郎
ケアステーション所沢　宮川　拓海
グリーンビレッジ朝霞台　星野　吉光

参加人数・定員

研修会名

日　　　時

研　修　会　報　告　書

2.出店数につて

研修会のテーマ

参加人数

生産性向上が取りざたされている現在、実際にICT機器に触れてたり業者から直接

50

講　　　師

令和6年6月5日

ウエスタ川越

各業者

令和6年6月24日

（研修会開催後の反省会での内容や研修リーダー・メンバーとしての感想等を記述）

西部地区　生産性向上を図る上でのICTの有効性

研修会の評価

49

4.1

募集定員

15

12

枚

5

～総合評価点～

１．研修内容と目的の一致

＊アンケート結果の詳細については、別紙添付資料「研修会アンケートのまとめ」を参照。

総

評

今研修は通常の講師を呼んで座学やグループワークの研修ではなく、現場やバックオフィス系のロボットやICT機器

を展示して研修参加者が気になる機器を各業者から直接説明を聞き実際に機器に触れる形で行った。

現場で研修の様子をみているかぎり参加者は積極的に各ブースに行き業者からの話を聞いていたのが印象的で

した。又鶴ヶ島ケアホームでも実際に使用している機器があり、施設での使用感や選定の失敗などを4施設ほどに

話をしました。

研修中は特にトラブルなく行えました。メンバーも空いた時間に機器を見学できました。

準備等で研修委員個々が動くことが多かったが研修員がしっかりと判断して動いていたので研修自体は滞りなく

行うことができました。
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５．研修会に参加してのご意見・ご感想・今後取り入れてほしい研修内容等。

15

・大変スムーズだった。 13

平均評価
・スムーズだった。 25
・まあまあスムーズだった。 9
未記入 2
・特に改善が必要。

3．研修会の進め方はいかがでしたか。（時間配分等）

令和6年6月24日

1年未満

1年～3年

3年～5年

5年～10年

10年以上

老健勤務年数

なし

（アンケート回収枚数）

枚49～

ケアマネジャー

栄養職

看護職

開催日時

あり

名

名

33
60代

研修会名 西部ブロック研修会

所　属
老健職員

その他

職　種

・ほぼ一致していた
・だいたい一致していた。

年　齢

（水）

介護職

事務職

その他

（参加者内訳）
性　別

男性

女性
リハビリ職

支援相談員

50代

5
・一致していない。

0・あまり一致していない。

年 6

参考になりました。

遠くの大きな会場に行かなくても機器が見られてありがたっかです。
興味がわいてきました。ICT関係の加算についての話が聞きたかった。
最新情報を入手できる機会に触れありがとうございました。

16

5 日

10代

20代

・期待通りだった。

月

役職の有無

R6

70代以上30代

40代

14:00 16:00

少ない 7

平均評価

0

総合評価
12

0

ちょうどいい 3.9

5

4

5

19
18
12

4.1

0

企業の話が聞けて、不明な点、予想と違うことも理解でき、有意義な時間だった。

すごく良かったので第2弾を期待したいです。
とてもためになりました。今後もこのような研修には参加したいと思います。
実際に機器を導入した施設の事例が聞きたいと思いました。
ありがとうございました。
機器を導入している施設のプラス意見をまとめた物あるとよりイメージがわかりやすかった。

未記入2名

色々なメーカーを見れて良かった。業務効率化ができると思った。

とてもいい研修でした。もしできたら他の施設が使用している様子などが見れたり聞けたらもっと良かったと思います。今後も施設で

とても勉強になりました。ありがとうございます
ICT機器の現物が見れて良かったです。

使える物の展示会や説明会があったらいいなと思いますのでよろしくお願いします。
実際にセンサーや電子カルテを導入している施設での研修。現場の声が聞けるともっとよかったです。
お忙しい中研修の準備ありがとうございました。とても有意義な時間となりました。実際に見守りセンサーと使用している施設の方
からの情報を聞くことができたことも貴重な話であると思いました。ありがとうございました。

40

0

多い 2

2．展示出店数について

平均評価

どのブースがどの業者かわかりやすくしてもらえると良かった。

ICTへの興味がひろがっていることに気づかされた。
時間も適切で、普段の業務の効率化につて考える事が出来ました。ありがとうございました。
実際の導入例などがお話し頂けるとよかったと思います。
改訂のあった中タイムリーな研修ありがとうございました。

１．研修の内容は研修目的と一致していましたか。



１．研修内容は研修目的と一致していましたか。

２．展示出店数について

験することも出来てより理解が深まった。

「具体的な意見」についての詳細

多い　ちょうどいい 少ない

実際に導入した施設の話を聞けたり興味のあるツールについて
知れた。

（3点～5点の意見） （1点～2点の意見）
会場の広さから出展業者の数もちょうど良いと思った。又、対応

現場での利便性が充実した機器がたくさんあり勉強になりました

して下さった業者の方が親切に分かりやすく説明をして下さり体

説明も分かりやすく参加できてよかったです。

電子介護ソフトに関して。

見守りロボット・aams　インカム・TB-EYE あるのであればもう少し多くの企業が参加していればよかった。比

１カ所で止まってしまった所はありましたが 見たい(現在は事務所しか使用していない)
見守りシステム インカム　見守り　カメラ的な物

眠りCONNECT wi-fiの導入を考えているので全フロアに繋がるシステムをもっと

シフト作成ソフト　音声入力　見守りセンサー 較が難しい。

見守り機器・インカム「・電子カルテ全て見れた。

目的の機器の説明が聞けた

用している物と比較もできICT増進していけたらと思います。

時間内に自分で好きな業者から説明を受けれる点が良いと
思いました。

実際に使用しているご施設のお声が聴けるともっといいと思った。
最新の技術やソフトを見ることで、介護の現場のICT化を図っていきたい。

予想よりIT化が進んでて驚いた。
導入予定の機器もあったので操作方法を詳しく知れた。
各機器の説明。
インカム導入の参考として参加しましたが、だいたい話が聞くこ
とが出来た。
自分たちが知りたかった情報以上のものを得られました。とても

ICTの活用して良い介護が出来たらと思った。
主にインカム。
インカム。

導入を検討している機器の説明、使い勝手が聞け自施設での
イメージにつながった。
ICT(生産性向上)について、はじめに少し情報を教えてもらえる
とよかった。
導入予定のものについて再度質問する事ができた。
見守り機器、aams、シフト作成ソフトは良かったです。
最新の機器を色々見れて参考になりました。今、自施設での使

良かったでず。
最新の情報がいろいろ学べてよかったです。
ICTにかかわる幅広い機器について説明を聞くことができたため
です。
実際の機器に触れる事が」でき大変実りのある物でした。
最初は各業者が順番に前に出て説明するのかと思いましたが

とてもわかりやすく、勉強になりました。

無知な私たちに1からおしえてくださいました。
人の矢目で行ったものの電子化が進んでいることが分かった。
センサーについて

複数の企業がみられたので良かったです。

その他興味のある機器はありますか。具体的にご記入下さい

介護ロボットも見たかった

眠りCONNECTがとても良い商品だと思った。自身の職場で取り
入れることができれば効率化できるとイメージできた。



思った。

思った。
時間内に回れた

TB-EYE　インカム耳の所使いやすかったが電波の物が思いと

見守りセンサー　シフト作成ソフト

3.研修会の進め方はいかがでしたか。(時間分配等)

企業の皆様にいろいろ説明頂きわかりやすかったです。実際に
使用している施設のお話もうかがえたのでとても良かったです。
自分の気になるブースを見に行くことができてよかった

インカム等の便利さを知り、実際に現場で使えたらなど考えな
がら研修を受けさせて頂きました。とても勉強になりました。

ありがとうございます
時間的にちょうどよかった。

た。

座学やグループワーク等がなく機器の説明に特化しているのが
非常によかった。ただ、生産性向上加算の説明はあっても良か
たかもしれない。

ブースの数的には丁度良い時間だったと思います。

センサーマット類　色々な用途があるから

（3点～5点の意見） （1点～2点の意見）
始まりのあいさつから具体的な説明が有り分かりやすくて良いと

時間が足りなかった。
機器や製品の話をきけてとても良かったです。
１ブースの待ち時間が長い事あり。

出展数対参加者数がちょうど良いと思った。

待ち時間はあったものの、個別に聞きたいことが聞けて良かっ

インカム


